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１  

市内１１小学校区で開催しましたタウンミーティングでは、共通テーマとして「ごみ処理の広域化」と小学校区ごとに地域選択テーマを選んでいただいた２

部構成で、自治会運営を担われているみなさまを中心に参加していただきました。会場でお聴きした提案や意見をお知らせします。 

 今回、頂戴しましたご意見ご提案を、今後の市政に可能な限り反映させてまいります。 

     

校区名 開催日時・場所 参加者数 

日吉小学校区 １０月３０日（水） １９：００ ～ ２０：３４ 

北部公民館 
３３名 

ごみ処理広域化についての質問 

Ｎｏ 意 見 概 要 市の回答など 

1 

各町への免除袋はどうなるのか 今までと同じ枚数配布します。 

2 

議会の承認を得られれば１月より回覧や広報等で説明するとのことである

が、町別に説明はしないのか。 
タウンミーティングにおいて要望が多ければ実施したい。 

3 

連携により人件費の削減とあるが、現在クリーンセンターに何人いて今後は

何人になるのか。また、減らした人員はどうなるのか。 

現在クリーンセンターには１３名の人員がいますが、連携により焼却

施設がなくなることにより、移行期間もあるので一度に人員削減はで

きませんが、最終は５名程にしたいと考えています。また、削減人員

については他の部署への移動を考えております。 

4 

それでは人件費の削減にならないということですね。 
この施設に関しては削減となりますが、市全体でいえば変わらないと

いうことです 
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5 

個人事業者の持ち込み料金はどうなるのか。 従前と変わりなく１０ｋｇ当たり１３０円です。 

6 

個人事業者の生ごみは加西クリーンセンターにおいてパッカー車で受け入

れるとのことであるが、どのような体制となるのか。 
パッカー車での受け入れは危険も伴うので職員を配置したい。 

【地域選択テーマ】 

・災害に強いまちづくり、人づくり   ・高齢者と生きがいと地域社会 

7 

災害時の伝達方法はどうすればよいか 

市からは携帯電話のメールで配信している防災ネット、サンテレビの

ｄボタンを押すと表示される「まちナビ」、携帯電話会社のエリアメー

ルなどの緊急速報メールなどで発信します。その他、消防団や自主

防災組織を経由して周知します。多様な手段で伝達します。 

8 

携帯等の無い高齢者へはどうするのか。 
全てを網羅するのは困難なので、自主防災組織で対応をお願いし

いたいと考えております。 

9 

区長や民生委員には、災害時要援護者台帳は見ることができるが、ほかの

役員には知らせることができない。 

個人情報保護の観点から取り扱いが難しかったのですが、東日本

大震災のような災害発生時には、そのようなことも言っていられな

い。役員さんにも個人情報ということもよく認識して守っていただくこ

とを了承していただいた上、地域で判断していただいたらどうでしょ

うか。 

実際、大規模災害が発生した際は、行政機能はマヒすると考えられ

るので、まずは地域対応となります。 



加西ふるさと秋ミーティング ２０１３ 質問等一覧          

３  

10 

エリアトークの補助はあるのか。 

今後の課題です。エリアトークでも豪雨の際は聞こえにくいということ

もあり、あらゆる情報伝達手段を用いて知らせていくという方針で

す。 

11 ２年前に町内の水路を改修し、通学路でもあったので蓋をしている。その水

路の末端は狭く、水が溢れるので、そこも改修をお願いしたい。 
個別で対応します 

12 町内の市道が狭いが、最近セットバックして家を建てている。用地について

は町で話ができると思うので、幅員を広げてもらえないか。 
個別で対応します。 

13 市道の一部を回収してもらったが、へこんだ部分のみ修繕された。この場

合、すぐに痛むので、道路全体を修繕してほしい。 
場所と現状は認識しています。個別で対応します。 

14 

日吉小学校の体育館は、避難所に指定されていると思うが、毛布は備蓄さ

れているのか。 

学校施設には備蓄していません。避難所に指定していますが、災害

発生時の最初の避難先は各町の公会堂になると思います。 

市の施設のほうで備蓄はしており、避難状況を見て各施設に配布す

ることとなります。 

15 
池の改修工事について、豪雨のたびに土砂が流れ込んでくる。砂防ダムは

建設できないか。 
個別で対応します。 

16 

自主防災組織への訓練助成なるものがあるようですが、市の予算はどれぐら

いあるのか。 

訓練助成は、５０～６０万円の年間予算。額としては少ないという声も

聞きますが、集まることだけでも訓練になると思いますので、取組を

お願いします。 

平成８年に当時の消防が、自主防災組織を立ち上げたときに設備

費の３分の１で上限１０万円の助成をしております。まだ、申請されて

いない自治会もありますので、今後お知らせしていきます。 
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17 

水道料金は下がったのは実感しているが、下水道料金について、公共と農

村、コミュの三つの事業で料金が違うと聞いたのだが、今はどうなっているの

か。 

当時はそれぞれ料金が違っていたが、約１０年前にすべて公共下

水道と同じ計算方法とすることとなりました。 

現在、処理場が２５施設あるが、将来的に半分にしていく計画です。 

水道料金を下げたので、下水道料金との差が発生し、余計に下水

道料金が高いと感じるようになってしまったのではないかと思ってい

ます。 

18 

人口増に向けて、定住者を増やすためにいろんな補助をされている。工業

団地の企業には市外の人が多く通勤していると感じる。土地規制が厳しいと

か水道料金が高いということが先行しているのではないか。 

調整区域の規制は厳しいことは認識しています。その中で必要な開

発はしていきます。現在は、地縁者住宅区域の拡大を進めていま

す。前回の設定の時は、農振農用地から外れている区域のみで区

域設定していましたが、今回はさらに広く設定しようとしています。 

昨年は、手を挙げていただいた町を対象でしたが、今年は市内９０

の自治会分を市のほうで案を作り、ご提案できると思います。 

市としては市街化区域を広げたいのですが、人口が減少しており、

今の市街化区域でも未利用地が残っているなか、承諾を得にくい。

人口増はすぐに成果はでないと思っていますが、まずは人口減を止

めたい。それを材料に交渉していきたい。 

工場用地の拡幅も、企業成長のタイミングに合わせて許可が出るよ

うに進めていきたいと思っています。 

質問からは外れますが、道路の件について、３～５年ぐらいのスパン

で計画的に課題を解消していきたいと考えています。 



加西ふるさと秋ミーティング ２０１３ 質問等一覧          

５  

19 

元プロ野球選手の中尾氏の野球大会を開催してはどうか。 

昨年は阪神タイガースの選手を連れてきていただき、教室をしてい

ただきました。大会ができるかわかりませんが、協力はしていただけ

ると考えております。  


